
Ata da Reunião do Conselho Geral  

Aos dez dias do mês de dezembro de dois mil e vinte, sob a presidência da Professora Paula Freire,  

reuniu-se, pelas dezoito horas, o Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de Castro Verde, em regime  

não presencial utilizando a plataforma Google Meet para realização de reunião extraordinária. --------------- 

Entidade/Representaçã
o  

Nome  Presença 

Pres. do Conselho Geral  Paula Isabel Mestre de V.  

Freire 

Paula Freire 

Representantes dos  
Docentes 

Ana Contente  Falta 

Carla Malta  Carla Malta - Presente 

Carlos Ramos  Carlos Ramos 

Célia Aguiar  Falta 

Manuela Florêncio  Manuela Florêncio - Presente 

Paula Freire  Paula Freire - Presente 

Vasco Ferreira  Falta  

Rep. Pais e Encarregados  
de Educação 

Daniel Alves  Daniel Alves - Presente 

Ilda Palminha  Ilda Palminha 

Maria José Rita  Maria Rita -Presente 

Paulo Nascimento  Paulo Nascimento Presente 

Tânia Arsénio  Faltou 



Rep. dos Alunos  Diana Daniel  Falta 

Rep. Pessoal não Docente  Mário Vaz  Mário Vaz - Presente 

Sara Raposo  Sara Raposo - Presente 

Rep. Autarquia Local  David Marques  David Marques - presente 

Jorge Guerreiro Falta 

Susana Figueira Susana Figueira - Presente 

Rep. Comunidade local  (ULS) Cristina Raimundo  Falta 

(LJF) António Elias  Falta 

(LPN) Rita Alcazar  Rita Alcazar - Presente 

Diretor AECV (convidado)  Augusto Candeias  Presente (Exceto no ponto 5.) 

Coord. PAA (convidada)  Carmen Rosário  Carmen Rosário - Presente 

 

 

Faltaram à reunião os conselheiros que não assinaram a folha de presenças, que constam  das 

duas primeiras páginas desta ata.-----------------------------------------------------------------------------------  

A reunião teve a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------------------------------- 

Ponto 1 – Informações--------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 2 – Aprovação do Plano Anual de Atividades --------------------------------------------------------- 

Ponto 3 – Designação da Comissão Especializada para realização dos procedimentos e documentos 

concursais para eleição de Diretor/a do AECV e a apreciação das candidaturas --------------------- 

Ponto 4- Aprovação da linhas orientadoras para o orçamento de 2021 do AECV ------------------- 

Ponto 5-Apreciação da Reclamação da Avaliação de Desempenho do Diretor ---------------------------- 

A presidente propôs acrescentar mais um ponto na ordem de trabalhos: Aprovação das  linhas 

orientadoras para o orçamento relativo ao ano 2021 do AECV ----------------------------------------------- 



O conselheiro Daniel Alves propôs acrescentar mais um sexto ponto na Ordem de Trabalhos - 

Outros assuntos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Votadas as duas propostas resultou: --------------------------------------------------------------------------- 

Proposta apresentada pela Presidente com 8 votos a favor - aprovada a integração deste  ponto na 

Ordem de Trabalhos, passando a constituir o ponto 4 da Ordem de Trabalhos ------------------ 

Proposta apresentada pelo conselheiro Daniel Alves com 4 votos a favor proposta não aprovada ---

O conselheiro Carlos Ramos justificou a não aprovação da proposta do conselheiro Daniel  Alves, 

justificando que nas reuniões de caráter extraordinário não existe o ponto Outros assuntos.---------- 

No ponto 1 - Informações, foram apresentadas as seguintes informações: -----------------------------------  

1) Comunicação da deliberação a respeito da Reclamação de Avaliação ao Diretor, Prof. Augusto 

Candeias. Com base nesta deliberação, o mesmo interpôs reclamação aos Serviços Centrais, 

solicitando acesso à deliberação constante em ata deste órgão, conforme estipulado no capítulo 

IV do CPA. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2) Receção, via E72, de informação de necessidade de deliberação sobre a reclamação da 

Avaliação do Diretor no prazo de 10 dias úteis. Segue em anexo -----------------------------------------------  

3) Apresentação por parte da equipa constituída para o efeito do Plano Anual de Atividades  2020-

2021, em reunião de Conselho Pedagógico. O mesmo será apresentado e apreciado no ponto  2 da 

ordem de trabalhos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

4) Ponto de situação da conjuntura pandémica no AECV. Medidas implementadas. ------------- 

Relativamente a esta informação o Diretor esclareceu que ao longo do período: ------------------------  

●Foram identificados dois casos em assistentes operacionais; ----------------------------------------- 

●Uma turma do 11º ano esteve confinada; ------------------------------------------------------------------- 

●Um discente do 5º foi diagnosticado com Covid 19. Sem qualquer orientação da DGS, a   

Direção solicitou aos representantes legais que os alunos ficassem em casa. Após confirmação do  

caso positivo a turma ficou em isolamento profilático; ----------------------------------------------------------- 

●Um discente do 8º ano testou positivo à Covid-19, pelo que a turma ficou em isolamento; ----

●Dois casos de crianças no Primeiro Ciclo que permanecem em casa; ---------------------------------------  

Os docentes procedem ao acompanhamento dos alunos através do ensino à distância. Todas  as 

situações foram reportadas às autoridades competentes e efetuados os procedimentos de  acordo 

com as orientações do Plano de Contingência do AECV. ----------------------------------------------------------  

O Conselheiro Daniel Alves informou ter conhecimento de infiltrações de água na Escola 

Secundária que condicionou a lecionação de aulas nessa sala. O Diretor confirmou a informação e 

referiu que a mesma referente à na sala 19 já está resolvida. --------------------------------------------------  

No que concerne à reclamação da sua avaliação, o Diretor informou da receção do ofício 



B20019497C, datado de 10 de novembro, enviado pela Diretora de Serviços de Gestão de Recursos 

Humanos e Formação, referente à sua avaliação de desempenho, sendo deferida a proposta de 

avaliação final, comunicado pela presidente do Conselho Geral. Refere a menção qualitativa de 

BOM, obtendo redução de um ano no tempo de serviço legalmente exigido para progressão ao 

escalão seguinte resultante da obtenção do grau de mestre. O ofício segue em anexo. ---------------  

5) Atualização do CPA (Lei n.º 72/2020, de 16 de novembro), considerando, entre outras 

alterações, a utilização de meios tecnológicos para realização dos procedimentos formais, ----------- 

anteriormente não contemplados, dando resposta à situação de pandemia e necessidade de  

implementar o teletrabalho. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

No ponto 2 - Aprovação do Plano Anual de Atividades. ---------------------------------------------------------  

Por convite da Presidente deste Conselho, o Plano Anual de Atividades (PAA) foi apresentado pela 

sua coordenadora - professora Carmen Rosário. A responsável começou por referiu que: ------------- 

●Enviou a versão final do PAA, aprovado no Conselho Pedagógico de 25 de novembro, à 

Presidente do Conselho Geral, uma vez que no documento previamente disponibilizado para esta 

reunião faltavam alguns dados, nomeadamente todas as planificações das Atividades de 

Enriquecimento Curricular. A nova versão está disponível na classroom para todos os Conselheiros  

●Apresentou, através da partilha de tela, um documento síntese do conteúdo que consta no  PAA. 

O mesmo será anexado a esta ata. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Do mesmo destacou: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1. O facto das atividades planificadas estarem pensadas para os diferentes regimes de ensino  

(presencial, à distância, regime misto); ------------------------------------------------------------------------------- 

2. Não estarem elencadas as atividades por Departamentos, porque muitas são transversais  a 

diferentes níveis de ensino; -------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. Estão planificadas atividades destinadas ao pessoal não docente e aos pais e Encarregados  de 

educação; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. Destacou as propostas da Biblioteca Escolar por englobarem atividades de diferentes  áreas de 

aprendizagem; o Programa Erasmus+ que integra parcerias com escolas de outros países;  o 

Projeto de Cante Alentejano que mantém a preservação desta identidade cultural e a valorização  

do Cante como património imaterial da Humanidade. ----------------------------------------------------------- 

5. Referiu as diferentes parcerias para desenvolvimento qualitativo das diversas atividades. 

Terminou a sua intervenção esclarecendo os procedimentos efetuados pela equipa de elaboração 

do PAA, constituída por três docentes, das quais apenas a sua coordenadora dispõe de noventa 

minutos por semana para esta tarefa. Tarefa que consiste na elaboração de um documento que 

agrega todas as atividades e projetos propostos. ----------------------------------------------------------------- 

O conselheiro Daniel Alves felicitou a coordenadora do PAA pela apresentação feita e pela  

celeridade com que o mesmo foi elaborado. Sugeriu ainda a integração de uma coluna com a  

indicação do eixo estratégico a que se referem as atividades. Sugestão a considerar pela  

coordenadora. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Conselheiro Paulo Nascimento requereu a palavra, felicitou a Profª Carmem pela  apresentação e 

congratulou-se com o facto de se estar a proceder à apreciação do PAA no  presente momento, 

referindo que o mesmo não pode deixar de ser contextualizado pela situação  de exceção em que 



foi elaborado e em que vai ser realizado, evidenciando que para além das  atividades que o 

documento apresenta, há um vasto conjunto de tarefas prioritárias que o AECV  está realizar todos 

os dias no âmbito do Plano de Contingência. Realçou no documento a  importância das atividades 

no sucesso do processo ensino/aprendizagem, numa perspetiva de  articulação das vivências com 

os conteúdos curriculares, de que o Programa Erasmus é bom  exemplo. Constatou a importância 

da Rede de Bibliotecas Escolares na dinâmica do agrupamento  como um recurso fundamental, 

facto que implica que se continue a investir nas bibliotecas de modo a que possam continuar a 

desempenhar esse papel. Sublinhou a existência de parcerias nas atividades propostas, que 

expressa a ligação da escola com a comunidade, e referiu que as mesmas devem ser aprofundadas 

e alargadas sempre que se justifique. Deixou uma nota para a  mais-valia das candidaturas 

apresentadas junto da CIMBAL e uma observação sobre a possibilidade de se equacionarem 

atividades direcionadas aos alunos dos cursos profissionais que  possam contribuir para mitigar as 

taxas de abandono, como se tem verificado nalguns casos.  Terminou questionando se no presente 

momento o AECV ainda está com falta de pessoal docente. O Diretor interveio elogiando o trabalho 

efetuado pela equipa de elaboração do PAA. No  referente à questão colocada pelo Conselheiro 

Paulo Nascimento acerca do Pessoal docente,  informou que já não há necessidade de pessoal 

docente, uma vez que já foram colocadas as  docentes História e para as disciplinas em falta nas 

turmas da medida PIEF. Mostrou preocupação  em relação à colocação tardia da docente de 

História, considerando que os alunos realizam exame  nacional no final do 12º ano. --------------------- 

O Conselheiro David saudou a apresentação efetuada pela coordenadora do PAA, referindo  que é 

visível no documento o esforço feito pelo Agrupamento no intuito de minimizar os  

constrangimentos e limitações resultantes deste contexto de pandemia. ----------------------------------- 

A Conselheira Ilda Palminha reforçou os elogios feitos à coordenadora e parabenizou os  

Departamentos e professores pela capacidade de encarar os novos desafios, planificando  

atividades e definindo estratégias para ultrapassar as dificuldades. ------------------------------------------ 

A coordenadora do PAA lamentou o facto desta pandemia interferir diretamente nas  relações 

interpessoais diretas, condicionando a realização de um trabalho colaborativo mais  eficiente e 

eficaz. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Efetuada a votação, o PAA foi aprovado por unanimidade. --------------------------------------------------- 

No Ponto 3 - Designação da Comissão Especializada para realização dos procedimentos e  

documentos concursais para eleição de Diretor/a do AECV e a apreciação das candidaturas, - a  

presidente informou que o procedimento concursal para preenchimento do cargo de diretor é  

obrigatório, urgente e de interesse público. ------------------------------------------------------------------------

Foram designados pela senhora Presidente os seguintes conselheiros, como membros da  

Comissão Especializada: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

●Presidente da Comissão - Paula Freire (docentes) ----------------------------------------------------- 

●Pessoal Docente - Carla Malta ---------------------------------------------------------------------------------- 

●Pais e Encarregados de Educação- Ilda Palminha --------------------------------------------------------- 

●Aluno - Diana Daniel ------------------------------------------------------------------------------------------ 

●Pessoal não Docente - Sara Raposo ----------------------------------------------------------------------- 

●Autarquia - David Marques --------------------------------------------------------------------------------- 

●Comunidade - Cristina Raimundo ------------------------------------------------------------------------------------ 



A presidente do CG apresentou ainda uma proposta de calendário que oriente o  desenvolvimento 

dos trabalhos respeitantes ao procedimento concursal para eleição de diretor/a  do AECV que 

poderá ser alterada de acordo com as necessidades. O mesmo segue em anexo. ----------------------- 

O Conselheiro Daniel Alves agradeceu e elogiou o trabalho prévio realizado pela Presidente.  

Informou que não permanecerá nesta reunião para além das duas horas. ---------------------------------- 

A conselheira Manuela Florêncio interveio para referir a sua surpresa pela forma como foi  feita a 

designação dos elementos da Comissão, pois a mesma foi feita por convite prévio da  senhora 

Presidente aos elementos designados, sem ouvir o Conselho Geral. ---------------------------------- 

Ponto 4- Aprovação das linhas orientadoras para o orçamento anual do AECV ---------------------------- 

A conselheira Manuela Florêncio referiu que o documento deve ser alterado na medida em  que a 

autarquia local assumiu novas responsabilidades, questionando o facto de estarem definidas  

linhas para melhorias nos estabelecimentos que tem dúvidas que se devam integrar neste  

orçamento. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Diretor indicou que, apesar da realidade atual ser diferente, o Agrupamento necessita, no  

global, de um orçamento semelhante ao anterior. Não obstante, considera a necessidade de se 

efetuarem algumas alterações. -----------------------------------------------------------------------------------------

O conselheiro David Marques considera que na análise do documento são identificadas  linhas 

orientadoras e princípios para a elaboração do orçamento do Agrupamento e não uma  definição 

de rubricas para despesas, pelo que não entende que seja necessário uma revisão do  mesmo pelos 

motivos apontados (transferência de competências). --------------------------------------------------------- 

Esgotado a duração máxima da reunião de duas horas, o Conselheiro Daniel Alves  questionou 

acerca da prossecução dos trabalhos por mais tempo. ----------------------------------------------------------- 

A Presidente pôs à votação a continuidade da reunião ou o agendamento de uma nova para  

amanhã, dia onze de dezembro às dezoito horas. -----------------------------------------------------------------

Auscultados os presentes, ficou decidido a suspensão da reunião e a continuidade dos  trabalhos 

para amanhã, dia onze, às dezoito horas. Porém, alguns dos conselheiros presentes informaram a 

sua indisponibilidade para participar no dia onze. Perante este facto, remarcou-se a continuação da 

reunião para a próxima segunda-feira, dia catorze de dezembro, às dezoito horas, e que dará 

continuidade à ordem de trabalhos - Votação das Linhas orientadoras do orçamento de 2021 do 

AECV e a Apreciação da reclamação da Avaliação de desempenho do Diretor . ---------------------- 

Relativamente à reclamação da avaliação do Diretor, o Conselheiro Daniel Alves declarou  para esta 

ata que na sequência da proposta de avaliação do Sr Diretor dada a conhecer ao Senhor  Diretor a 

16 de Outubro recebeu este Conselho Geral, a 4 de novembro de 2020, uma reclamação  de 

avaliação do Sr. Diretor. Sendo que este Conselho Geral não procede à avaliação do Sr. Diretor  

então eventual reclamação do Sr. Diretor deveria ser apenas e só referente apenas àquilo que é  

competência deste órgão entenda-se: elaboração de proposta de avaliação. Existe legislação  

aplicável em vigor que remete para o procedimento de reclamação, a ser enviado pelo Sr Diretor  

até 5 dias após ser notificado da sua a avaliação. Pelo exposto é notório que a Nota Informativa da  

DGAE de 15 de Junho de 2020, nos termos do Artigo 142.º do CPA, não passará de uma  

interpretação da legislação aplicável sem alterar a mesma. Acresce informar que o documento  

disponibilizado pela Srª Conselheira Presidente da direção do SIGHRE não configura um ofício  

formal endereçado a este Conselho Geral razão pela qual não consigo entender o seu 



enquadramento jurídico.“ ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Após esta declaração, a presidente suspendeu os trabalhos e deu por encerrada esta  primeira 

parte da reunião. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Castro Verde, 10 de dezembro de 2020 ------------------------------------------------------------------------------  

 

 

A Presidente do Conselho Geral                                     A/O Secretário 

(Paula Freire)                       (Carla Malta) 


